

Propuestas: 1 para Cuitláhuac, 2 para Moctezuma y 2 para los legisladores federales.

Por: Oswaldo Antonio González. Director General del Portal Insurgencia Magisterial. 15/09/2018

Punto de la mirada:

- El Colectivo Insurgencia Magisterial no es neutral, luchamos contra la Reforma educativa, electoralmente apoyamos a MORENA y fuimos frontales contra los partidos del “Pacto por México”.
- Una vez confirmado el triunfo electoral de MORENA focalizamos nuestros esfuerzos en la construcción de propuestas (junto con otras organizaciones) que denominamos: Prácticas educativas NO NEOLIBERALES y dimos a conocer el perfil que desde nuestra perspectiva deberían cubrir las nuevas autoridades en la Secretaría de Educación de Veracruz,
- Hemos intentado por diversos medios abrir canales de comunicación con las autoridades electas para hacerles llegar de manera formal nuestras propuestas, lo cual no ha sido posible, hasta este momento.
- Ante ello, hemos optado por hacer público nuestras propuestas y posturas ante los primeros pasos que se vienen dando a nivel estatal, en los Foros de consulta que se impulsan desde el gobierno federal electo y en las acciones que se vienen implementando desde la nueva mayoría en el legislativo federal.

Propósito central

- Aprovechar la oportunidad histórica que se presenta a nuestra generación para impulsar una transformación radical en la forma de concebir y desarrollar la educación pública, centrada en lo que Obrador ha denominado Educación para el Bienestar.

Tendencias actuales

Gobierno estatal electo:

- Integración pública de líderes sindicales a la nueva etapa de “unidad”. Intento de restauración de la imagen pública de esos líderes, después que apoyaron la Reforma educativa y fueron parte del ataque contra el magisterio que luchaba contra la Reforma Educativa. Aparición en el círculo cercano del gobernador

electo de “personajes” vinculados al gobierno Fidel Herrera. Reedición de un esquema de gobierno utilizado por los gobiernos priístas, que consistía en integrar a cada representante de grupo con poder en el gabinete, garantizando con ello una ficticia gobernabilidad. Veto a voces críticas y grupos no afines a su círculo de aliados.

Esteban Moctezuma (Secretario de Educación de Obrador):

- Foros organizados y desarrollados con personajes afines al SNTE y a Elba Esther Gordillo. Las voces que se les están dando espacios para ser difundidos, son aquellos que en el fondo plantean la continuidad del actual modelo neoliberal en educación. En los discursos oficiales se coloca como horizonte LA CALIDAD, el cual es un criterio neoliberal y se invisibiliza lo planteado por Obrador como EDUCACIÓN PARA EL BIENESTAR.

Legisladores federales electos (con mayoría de MORENA):

- En materia educativa se observa que no existe un análisis de todo lo que implica la Reforma educativa. Se ha impuesto y generalizado una perspectiva reduccionista entre los legisladores, que conciben que la Reforma se “reduce” solo a lo punitivo de la evaluación para la permanencia, dejando intactas todas las demás acciones que desmantelan la educación pública. Este mal diagnóstico provoca que las modificaciones legislativas que se impulsan sean parciales, erráticas, decepcionantes y contradictorias. La bancada de MORENA, tiene los legisladores necesarios para impulsar la abrogación de la Reforma educativa, pero sino tiene claro el diagnóstico y el problema central de la Reforma, esa mayoría no hará la diferencia.

Propuestas

Estas propuestas se diseñan a partir del contexto que se describió líneas arriba.

Una Propuesta para Cuitláhuac García:

1. Conformar un Consejo Estatal de Educación que empiece a articular propuestas regionales para hacer realidad en Veracruz una Educación para el Bienestar y con ello desplazar el debate vacío respecto del nombre de quién ocupará la Secretaría de Educación de Veracruz, así como disputarle a los defensores de la Reforma educativa (hoy ya en MORENA) el sentido de la nueva educación, el cual no debe tener como fin último la calidad, sino el

bienestar.

Dos Propuestas para Esteban Moctezuma:

1. Transparentar las propuestas que se están recibiendo a través de la plataforma <https://porunacuerdoeducativo.com/> de tal forma que cualquier interesado pueda descargarlos y hacer de la educación por el Bienestar un verdadero debate público nacional. Con esta acción se lograría romper la visión de que los foros son espacios controlados, para cumplir con un compromiso electoral y al final imponer una visión unilateral y centralista, tal como lo hizo el Pacto por México.
2. Conformar un Consejo Nacional donde estén representadas “todas las voces”, el cual será la instancia encargada de procesar las propuestas emitidas en los foros, conformar documentos integradores y convocar a mesas temáticas para la integración del ACUERDO NACIONAL SOBRE LA EDUCACIÓN PARA EL BIENESTAR.

Dos Propuestas para los Legisladores federales:

1. Realizar un Foro, en algún espacio de la Cámara de Diputados, donde se invite de manera abierta a los interesados en puntualizar los alcances de la ABROGACIÓN DE LA REFORMA EDUCATIVA, para que con esos insumos se elaboré un mapa de afectaciones y modificaciones constitucionales necesarias.
2. Antes de presentar iniciativas en “solitario”, proponemos se acuerde una iniciativa para la abrogación como bancada de MORENA, la cual se dará a conocer públicamente para el análisis de los interesados. Se deberá cabildear con algunos gobernadores y luego presentar una versión consensada a nivel legislativo para su aprobación por la mayoría de Diputados y Senadores de MORENA. Luego deberá seguir su curso con los gobiernos de los estados para su aprobación en los legislativos locales.

Como Colectivo, seguiremos acudiendo a los llamados y participando activamente en la construcción de una educación para el BIENESTAR. Es tiempo de proponer y estamos proponiendo.

Fotografía: [cuitlahuacgarcia/tiempoinformativo/regeneracion](#)

Fecha de creación

2018/09/16